





Landesfinale Jugend debattiert Baden-Württemberg 2024

Freitag, 19. April 2024 16:30 bis 18:30 Uhr

im Landtag von Baden-Württemberg und im Livestream

PROGRAMM

16:30 Begrüßung

Finaldebatte der Altersgruppe |

Podiumsgespräch

Frau Muhterem Aras MdL Präsidentin des Landtags von Baden-Württemberg

Frau Sandra Boser MdL Staatssekretärin, Ministerium für Kultus, Jugend und Sport

Herr Dr. Jan-Jonathan Bock Leiter *Jugend debattiert*

Herr Christian Rieck Geschäftsführer der Akademie für Innovative Bildung und Management Heilbronn-Franken gGmbH (aim) Heilbronn

Finaldebatte Altersgruppe II

Podiumsbeitrag

Der Bundeswettbewerb Fremdsprachen stellt sich vor:
Hermann-Hesse-Gymnasium Calw
Fremdsprachen- und Film-AG Klassen 8 und 9 (Frau Annette Sautter)
1. Landessieg und 2. Bundessieg 2023
Wettbewerbstitel: Il condominio

18:15 Siegerehrung

18:30 Ende des Landesfinales 2024

Informationstext zum Landesfinale 2024 "Jugend debattiert" - am 19. April 2024 von 16.30 bis 18.30 Uhr

"Jugend debattiert" ist der größte bundesweite Schülerwettbewerb zur sprachlichpolitischen Bildung. Im Schuljahr 2023/2024 nehmen unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten ca. 200.000 Schülerinnen und Schüler aus über 1.400 Schulen aller weiterführenden Schularten am Wettbewerb teil.

In Baden-Württemberg debattieren im Schuljahr 2023/2024 ca. 20.000 Schülerinnen und Schüler an 144 Schulen in 16 Regionalverbünden. Die insgesamt acht besten Schülerinnen und Schüler treten beim Landesfinale am 19. April an.

In verschiedenen Wettbewerbsrunden können sich die Schülerinnen und Schüler auf Klassen-, Schul-, Regional- und Landesebene in zwei Altersklassen für das Landesfinale qualifizieren. Die regional jeweils zwei besten Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I und der Sekundarstufe II hatten im März die Möglichkeit, an einem Siegerseminar auf Burg Liebenzell teilzunehmen. Dort bereiteten sie sich unter Anleitung professioneller Rhetoriktrainerinnen und -trainer auf die Landesqualifikation vor. Die Regionalsiegerseminare werden seit 2018 in Kooperation mit der Akademie für innovative Bildung und Management Heilbronn-Franken (aim) durchgeführt.

Das Landesfinale unter der Schirmherrschaft der Landtagspräsidentin ist der Höhepunkt des Wettbewerbs auf Landesebene. Insgesamt vier Schülerinnen und Schüler (je zwei pro Altersklasse) können sich in inhaltlich spannenden und sprachlich ausgefeilten Debatten für das Bundesfinale qualifizieren, das am 8. Juni 2024 in Berlin stattfinden wird.

Im vergangenen Jahr wurde beim Landesfinale darüber debattiert, ob Produktion und Verkauf von Lebensmitteln auf Insektenbasis staatlich gefördert werden sollen und ob Fracking in Deutschland erlaubt werden soll. Auch in diesem Jahr werden sich die insgesamt acht Finalistinnen und Finalisten wieder kontrovers mit aktuellen und relevanten Fragestellungen auseinandersetzen.

Interessierte haben die Möglichkeit, das Landesfinale des Wettbewerbs Jugend debattiert am 19. April 2024 live im Landtag von Baden-Württemberg mitzuerleben oder über den folgenden Livestream zu verfolgen:

https://t1p.de/JD-BW-2024